
河区全面完成2013年城乡居民社会养老保险参保任务
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信阳消息（记者黄慧通讯员
严君） 河区有关部门统计显示，截
至目前，河区

2013

年社会养老保险
参保缴费

142355

人， 其中新增
3976

人、续保
138379

人，续保率
97.88%

，征
收养老保险费

3615.94

万元，人均缴费
254

元； 加上享受养老保险待遇人员
48831

人，该区累计参保
191186

人，参
保率

95.76%

，完成省、市下达年度目标
任务的

100.89%

。

据介绍， 河区日前组织召开了
城乡居民社会养老保险扩面征缴工作

会， 明确要求集中一个月时间完成
2013

年城乡居民社会养老保险扩面征
缴工作。 按照区政府统一安排， 各乡
镇、办事处及区直相关单位齐心协力，

密切配合，采取有效措施，在规定的时
间内圆满完成参保缴费任务。

精心组织，强化领导。 全区工作
会召开后，各乡镇、办事处认真贯彻
落实会议精神，不等不靠，迅速行动，

主要负责同志把该工作作为一项政
治任务亲自来抓，对目标任务进行细
化分解，制订具体的实施方案，明确

工作思路及措施， 建立上下联动、层
层负责的工作机制和包干联系责任
制，通过召开例会、每日督查、定期通
报等措施，确保了扩面征缴工作的扎
实开展。

广泛宣传，深入动员。 各乡镇、办
事处通过张贴标语、悬挂宣传条幅，村
组、社区工作人员通过入户走访，向群
众宣传政策。 部分乡镇、办事处出动宣
传车，循环宣传相关政策。 很多干部职
工和基层工作人员放弃节假日， 加班
加点为群众办理参保缴费手续。
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编者按：一车连京申，客地变通途。再过
10

天，也就是
6

月
18

日，“信阳号”

(

北京至信阳
)

旅游专列就要正式
首发。 “信阳号”旅游专列是继“云台山号”旅游专列之后，由北京发往我省的第二个旅游专列。信阳作为京广高
铁沿线重要的旅游休闲城市，北京一直以来就是信阳旅游最为重要的客源地目标市场。 “信阳号”北京旅游专列
的开行不仅是我市推进生态文明建设的重大决策，也是信阳旅游主动出击、彻底打开北京的旅游市场的重要举
措，这对信阳旅游产业发展来说将具有里程碑的意义。今天，通过《从首都到茶都》这篇报道，让我们一起去探寻
“信阳号”背后的故事。

本地新闻·要闻责任编辑：程云版面设计：祁琰校对：张晗A2

2013.6.8

星期六

从 首 都 到 茶 都

———写在“信阳号”（北京至信阳）旅游专列开通前夕
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清香茶叶、 湖光山色、 驰名古
刹、豫风楚韵……在万木葱茏的盛夏
六月，这一片神奇隽秀、如诗如画般
的土地，将迎来别样的夏之佳景。

6

月
18

日，“信阳号”（北京至信阳）旅游专
列将从北京首发，从

９８０

公里之外带
领

600

多名游客来领略美丽信阳·休
闲茶都的好山好水好风光。

信阳游炙手可热
每一个信阳人都为自己拥有的

历史与自然感到骄傲。信阳素有“北
国江南、江南北国”之美称，这里水
光热同步，山水林俱佳，有着

8000

多年的农耕文明，

5000

多年的豫风
楚韵，

1000

多年的根亲文化， 承载
着“历史之悠”，闪耀着“红色之光”，

自古便是名人雅士风云际会的胜
地。沧桑的古老历史，丰富的人文资
源，众多的英才豪杰，传奇的风云故
事，悠远的古址遗迹……这一切，无
疑使这片古老而又青春的土地更增
光彩，更显风流。

“城在山中、水在城中、楼在绿
中、人在画中”是信阳城市的真实写
照。信阳是国家级生态示范市、中国
优秀旅游城市、全国

12

个重点红色
旅游区之一，

4

次蝉联“中国十佳宜
居城市”，

3

次入选“中国特色休闲
城市”。灵秀的生态山水是大自然对
信阳的恩赐。这里南有大别山，北有
淮河水，山灵、水秀、林深、城红、茶
香、养眼、养生，是天然的氧吧，更是

人们体验山水田园生活、 享受清新
阳光空气、 实现休闲养生度假的好
去处。

良好的生态，吸引了越来越多的
游客，加之信阳近年来坚持把郑汴洛
和武汉城市圈市场作为宣传主要覆
盖地，每年举办信阳旅游产品及线路
郑州推介会， 赴长三角开展旅游促
销，邀请主要客源地旅行社和媒体踏
察旅游线路。先后主办中国信阳国际
茶文化节，鸡公山消夏避暑节、鸡公
山登山节、灵山庙会、中原（固始）根
亲文化节、“中国南湾湖赏茶节”、淮
河文化周和信阳全国自行车公开赛
等活动节会，聚焦了媒体，提升了信
阳旅游品牌知名度和美誉度。深化大
别山三省六市旅游合作联合体，与湖
南株洲、湖北随州共签三地《区域旅
游合作协议》， 加入中原经济区城市
旅游联盟和豫东南

5

市旅游联盟，牵
手沿黄

9

省
46

个地市联合旅游推
介， 联合苏鲁豫皖

4

省
10

市旅游局
建立客源互送机制，旅游对开放合作
取得明显成效。

我们依托得天独厚的旅游资源
优势， 着力打造中原经济区区域性
文化旅游中心， 深入开发了山地度
假、山水生态、温泉养生、红色圣地、

寻根谒祖、茶乡体验等产品，叫响了
“红绿”两大旅游品牌。 仅

2012

年，

我市接待游客达
1488.3

万人次，同
比增长

28.3%

；旅游总收入
61.3

亿
元，同比增长

38.5%

。

截至目前， 全市
4A

级景区
5

个、

3A

景区
15

家， 星级旅游饭店
38

家， 旅行社
43

家， 商务快捷宾
馆、农家宾馆、饭店

1800

多家；全市
旅游公路发展到

1200

多公里；有专
业旅游院校和开设旅游专业的大专
院校

3

所，持证导游
1300

人；旅游
直接从业人员

2

万多人， 间接从业
人员

10

万人。

信阳游开始炙手可热。但一定程
度上，依然存在这样那样的局限性。

2012

年，市委书记郭瑞民在接
受省内外多家媒体采访时指出，大
别山旅游要打破区域界限。 信阳要
发展旅游业， 必须跳出信阳行政区
域来谋划、来推动。在这一指导思想
下， 在中原大地正在掀起的新一轮
旅游发展高潮中， 今年

2

月
27

日，

市委、市政府部署了“十二五”期间
旅游产业发展， 进一步明确了信阳
旅游产业发展的总体目标： 积极推
进旅游国际化进程， 着力打造内陆
山地旅游休闲度假区和特色山水养

生服务区。力争到“十二五”末，实现
年接待海内外旅游者突破

3000

万
人次，旅游综合收入

200

亿元，占当
年全市

GDP

的比重达
8%

以上，真
正把旅游业培育成为信阳市国民经
济战略性支柱产业和人民群众更加
满意的现代服务业。

就在这次会议前后， 我市开始
布局如何利用好各类资源， 把信阳
的旅游业做大做强。

“信阳号”诞生记
..

“过去信阳的旅游客源比较多
的是信阳的周边、省内，包括武汉这
些周边的城市。 ” 信阳假日旅行社
总经理黄富健说。

信阳鹭岛国旅总经理杨洪刚
说：“我们北京的客源过去虽然有，

但是量不是太大。 信阳作为京广高
铁沿线重要的旅游休闲城市， 北京
一直以来就是信阳旅游最为重要的
客源地目标市场。在河南，焦作市发
过北京至焦作的”云台山号“旅游专
列。 我们信阳拥有得天独厚的青山
绿水， 为什么不能开通北京至信阳
的旅游专列呢？ ”

这一观点也被越来越多的有识
之士所认可。 市委党校教授易桢梧

认为， 旅游专列的开通将改变内地
游客赴信阳旅游的组织方式和来信
阳旅游的客流量， 从而对信阳旅游
业的发展产生积极影响。他说，北京
至信阳旅游专列的开通， 不仅将信
阳与北京连接起来， 成为我国中部
新的黄金旅游热线，更为重要的是，

从此信阳旅游将实现与全国旅游大
市场的对接。

市旅游局有关人士认为， 引入
旅游专列是信阳开拓北京旅游客源
市场一种较好的途径。 北京是信阳
重点旅游客源目标市场， 信阳的旅
游资源对北京游客也有着较强的吸
引力， 但由于我市在北京缺乏持续
有效的旅游宣传手段， 致使北京游
客对信阳旅游资源了解甚少。

业内人士分析说， 随着机场、水
运等交通基础建设的加快，如今许多
省区都对信阳旅游这块大蛋糕表示
出了浓厚的兴趣。而信阳旅游走出去
战略则会对信阳的人流、物流和信息
流，对信阳旅游产业发展产生巨大影
响，为信阳丰富的旅游资源、信阳文
化产业做大做强提供了难得的机遇。

考虑引入旅游专列是我市开始
“走出去战略”的一个必然选择。

今年
1

月
26

日这一天， 中国铁
道旅行社河南分社总经理张清新与
我市领导交换意见，期望能与信阳加
强合作，利用中铁旅作为铁道部下属
企业的优势，由中铁旅河南分社通过
旅游专列的形式组织北京游客来信
阳旅游。 市领导对此提议一拍即合，

随即安排市旅游局进行对接。

荩荩荩

下转
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版
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连日来， 信阳市城管
执法支队河大队按照主
管局和支队工作部署和要
求， 开展中心城区噪声污
染专项集中整治行动。 该
大队通过张贴通告， 发放
噪声整治宣传单， 对学校
周边在建工地、 沿街商户
等进行认真细致排查，对
噪声严重的下达限期整改
执法文书等方式， 努力为
市民及考生营造安静的生
活、应考环境。图为执法人
员正向学校周边商户发放
噪声治理宣传单。

本报记者张方志
通讯员姚国平摄

普及社科知识提升人文素养
市社科联开展“大讲堂”“大篷车”社科普及活动
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信阳消息（黄国治）为认真学习宣传贯彻党的十八大
精神，进一步加强我市社科普及工作，近期，市社科联组
织部分优秀社科专家，先后开展“中原大讲堂·信阳讲堂”

及“信阳市社科知识大篷车进基层” 活动
20

场， 受众
10000

余人。

在宣讲活动中，专家们所作的报告内容丰富多彩，涵盖
了政治、经济、社会、教育、文化等多方面的知识。 讲座注重
贴近实际、贴近生活，语言通俗易懂，举例典型生动，富有说
服力和感染力，增长了广大听众的社科知识，提高了人文素
养。

在《中国梦与中国道路》的专题讲座中，市委党校副
校长、教授、市优秀社科专家马聪向听众阐释了中国梦的
内涵、特征、现实目标以及实现途径，强调了实现中国梦
必须走中国特色社会主义道路。同时，结合河南实际讲解
了中原梦的内涵、实现路径及基本要求。讲座使大家坚定
了实现伟大中国梦的理想信念， 激发了为实现中国梦而
努力工作的强大动力， 也更加坚定了走中国特色社会主
义道路的自觉性。 羊山新区前进办事处党委书记叶长青
听了讲座后表示， 该办事处机关及各居委会的所有工作
人员，今后要进一步脚踏实地，务实重干，拼搏奋斗，以更
加敬业的态度、更加扎实的工作、更加硬朗的作风，为实
现中国梦而努力奋斗。

在中原大讲堂·信阳教育系统讲堂中，市教育局党组
书记、局长、市优秀社科专家齐城围绕学习贯彻党的十八
大精神、办好人们满意的教育这一主题，深刻剖析了十八
大报告的时代背景、理论体系、科学内涵和精神实质，详
细讲解了我国作为一个教育大国的现实基础、 面向未来
的总体战略、加快发展的艰巨任务、深化改革的攻坚重点
以及实现目标的支撑条件。 讲座既有对十八大精神的深
刻解读， 也有对当前我国教育发展的深入分析， 逻辑严
谨，条理清晰，内容丰富，对我市教育系统广大干部职工
全面理解和把握党的十八大精神实质， 在教育岗位上更
好地做好本职工作，有着很强的指导意义。

在河区河港镇、 董家河镇举行的社科知识大篷
车进基层活动中，信阳农林学院茶学系主任、教授、茶叶
研究所所长郭桂义， 从茶叶产销概况、 如何识别信阳毛
尖、茶叶的冲泡与审评、茶叶对人类健康的意义等方面，

详细介绍了茶文化的基础知识和博大精深， 并对我市茶
产业发展进行了展望。听了讲座后，广大干部职工和村民
纷纷表示， 一定要将学到的知识运用到实际的茶叶种植
与经营中去，为美丽的茶乡建设作出新贡献。

本报记者杨柳


